avec tous ceux qui aiment et veulent défendre l'Alsace...



Le Storchennest prêt pour les cigogneaux

Le **Fonds International pour la Langue Alsacienne** (FILAL) ouvre lundi sa première crèche immersive en alsacien. D'une capacité de douze enfants, la structure logée dans l'école maternelle de Neuwiller lès Saverne est aussi la toute première du genre dans la région.

Ces derniers jours, dans l'entresol de l'école maternelle de Neuwiller lès Saverne, l'heure était encore aux préparatifs. Après les travaux de peintures, les bénévoles sont passés au montage et à l'installation des meubles dans les 120 m² du Storchennest comprenant trois dortoirs. A partir de lundi, la toute première crèche immersive d'Alsace sera active, une importante étape pour le Fonds International pour la Langue Alsacienne (FILAL) créé il y a huit ans. « Ce projet a mûri dans nos têtes, à Jean Peter et moimême, depuis plusieurs années. Il y a cinq ans, nous sommes allés passer une semaine en Bretagne pour voir leur filière immersive. Nous avons rencontré tous les protagonistes, les assistantes maternelles dans les maisons d'assistantes maternelles, les personnels des crèches, les gens des écoles Diwan ainsi que Lena Louarn, vice-présidente du Conseil Régional de Bretagne chargée des langues de Bretagne, et Fulup Jakez, directeur de l'Office Public de la Langue Bretonne. A notre retour, nous nous sommes mis en quête de communes qui voudraient bien nous aider à sauvegarder notre patrimoine. Nous avons fait chou blanc à chaque fois. Pour une heure



d'initiation au périscolaire, c'était oui, mais pour une micro-crèche, c'était non », raconte Christiane Metzger, la présidente du FILAL. Deux projets avaient échoué auparavant pour des raisons différentes puis celui de Neuwiller lès Saverne s'est concrétisé grâce au vice-président Bernard Faivre (devenu le conducteur de travaux) et à Anastasie Leipp (comptable du FILAL et membre du conseil municipal). Ce n'est pas un hasard. A la rentrée 2023, le regroupement pédagogique (RPI) Dossenheim - Hattmatt -Neuwiller - Weinbourg - Weiterswiller sera effectif, avec une nouvelle filière bilingue.

L'AGF du Bas-Rhin de l'aventure

« Pour une fois, on commencera au tout début. Au niveau des communes, il y a une réelle volonté de construire un cycle complet. C'est le plus important! », juge le spécialiste Jean Peter. « Le projet a débuté en mai/juin et nous sommes tous bénévoles et nous avons fait le maximum de travaux nousmême, le FILAL ne fonctionnant que grâce aux dons et chaque centime étant investi dans le projet », précise Christiane Metzger. Pour faire fonctionner la mi-

cro-crèche, d'une capacité de 12 enfants donc, le précurseur en Alsace s'est associé à l'Association Générale des Familles (AGF) du Bas-Rhin « qui a bien voulu tenter l'aventure ». Elle sera responsable de toute la partie opérationnelle, dont le personnel et l'administration, tandis que le Fl-LAL est responsable de la partie fonctionnelle que constituent la mise à disposition des locaux loués à la commune, le mobilier et les équipements divers. Le fonds y a investi entre 80 000 et 90 000 euros, sans aide publique. Via Jean Peter, qui est par ailleurs un pilier en la matière à l'asso-ciation ABCM Zweisprachigkeit, le FILAL est aussi chargé de la partie linguistique (immersion complète), de son application et du respect de la charte établie. «Les enfants sont accueillis à la journée, entre 7h30 et 18h30. Nous avons environ la moitié de la capacité sur la base des pré-inscriptions », explique Na-thalie Fuchs. Pour être amorti, l'équipement devrait accueillir les enfants de 18 familles, estiment les responsables de cette première crèche immersive alsacienne qui sera inaugurée le 6 octobre. Avec pour parrains... un Breton et un Corse, le député Paul Molac et le député européen François Alfonsi. J. Hoffstetter